

# Las Provincias de Levante

Año XI.—Núm. 3126

Murcia 17 Agosto de 1896

Tres ediciones diarias



EL NIÑO

## DIEGO RUS RAMIREZ, HA SUBIDO AL CIELO A LOS CUATRO AÑOS DE EDAD

Sus desconsolados padres, abuelos, tíos, tías, primos  
y demás parientes,

Tienen el sentimiento de participar á sus numerosos amigos,  
tan irreparable pérdida.

Murcia 17 de Agosto de 1896.

Casa mortuoria, Ceballos, 14.

## CUARTO ANIVERSARIO DE LA SEÑORITA

**DOÑA MARIA DEL PILAR FUSTER Y FONTES,**  
que falleció el día 20 de Agosto de 1892  
**EN LA TORRE DE LA HORADADA**  
R. I. P.

Todas las misas que de media en media hora han de celebrarse mañana en la iglesia parroquial de Santa Catalina, donde estará también la Vela y Alumbrado, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma, como así mismo las que en el próximo día 20, han de decirse en las Ermitas de Hoyamorená y Hortichuela.

Sus padres los Sres. Condes de Roche y demás familia, recuerdan á las almas piadosas que: «El Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis, tiene concedidos 40 días de indulgencias por cada misa que se oye, Sagrada Comunión, Estación, á Jesús Sacramento, parte del Santo Rosario que se rezare, ó cualquier otro acto de piedad, caridad ó devoción que se practicare en sufragio del alma de la finada, y les suplican la encomienden á Dios.

## CONSUMOS

Administrador del Impuesto de Consumos de esta villa.

**HAGO SABER:** Que desde el día 20 del mes actual hasta el 30 del mismo, se procederá á la cobranza del primer trimestre de los conciertos y encabezamientos practicados con los vecinos de este término Municipal, como de los no vecinos que habiten en este término mas del tiempo establecido por la Ley.

Dicha cobranza tendrá lugar en la Administración de Consumos establecida en la plaza del General Cassola, desde las ocho de la mañana hasta las cuatro de la tarde.

En la inteligencia que transcurrido dicho plazo se procederá por la vía ejecutiva con arreglo á la Instrucción de 12 de Mayo de 1888.

Lo que se anuncia por medio del presente EDICTO, para conocimiento de todos.

Fuente Álamo 13 de Agosto de 1896.

El Alcalde, **Andrés Muñoz**.—El Administrador, **José Antonio Beltrán**.

## EN LA HACIENDA TITULADA LOS PINTORES

situada en la Diputación del Beal, municipalidad de Cartagena, se venden dos mil arrobas próximamente de limones roedores á precios convencionales; quien los desee puede dirigirse al dueño D. Rafael Lengua Oton, en la expresada hacienda. 6-2

## Huerto de Cadenas

Gran rebaja de precios desde la publicación de este anuncio hasta el 1.º de Septiembre.

Un baño con ropa una peseta.

Sin ella tres reales.

Por abono: con ropa 8 pesetas y sin ella 6 id. 8-4

## GENARO

Sale todos los días para el Valle á las 3 de la tarde y regresará á las 7.

Precio del asiento, ida y vuelta 0'75 céntimos.

Ida ó vuelta 0'50.

Punto de salida calle de San Antonio, frente al hospedaje de la Victoria.

## Edición de la noche.—17 Agosto

**LAS PROVINCIAS DE LEVANTE**

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO

## Actualidades

Han perdido por completo su interés las sesiones del Congreso.

Nadie se explica la obstrucción de la minoría liberal, cuando toda la gente de entre bastidores sabe muy bien los proyectos que han de aprobarse en definitiva, por que son de suma necesidad para la guerra de Cuba.

El gobierno prudente y perseverante en su labor difícil, vá conduciendo con mil fatigas la nave del Estado, mientras los demás le censuran y le crean obstáculos.

En medio de las desventuras públicas que afligen la nación, consueta el espectáculo que ofrecemos á Europa con motivo de las próximas expediciones militares, en defensa de la sagrada integridad de nuestro territorio.

Se dice que estamos perdidos y arruinados, y España hace hoy sacrificios nunca realizados por nación alguna del mundo para conservar sus colonias.

Seguramente que el gobierno actual debe estar satisfecho del éxito de esas expediciones militares, en las que tanto resaltan el heroísmo del ejército y las abnegaciones de este pueblo sin par.

Parece que el gobierno español á la vez que mantiene su acción militar en Cuba, trabaja activamente por la vía diplomática.

Esta gestión es delicadísima y claro es que se lleva con la mayor reserva para evitar fracasos.

Los impacientes desean que el gobierno pregone sus propósitos, lo cual no es patriótico, porque el filibusterismo solo desea conocer los planes de España para contrariarlos.

La prudencia, en estas materias internacionales, es elemental, y los que desconocen el mecanismo de la diplomacia son los únicos que no se hacen cargo de las circunstancias.

No hay mas novedades que merezcan la atención pública.

Vuelve á sentirse el calor, cabalmente cuando los bañistas comienzan á regresar de las playas.

## Desde Cuba.

### La sorpresa de Macagua.

Un querido amigo nuestro, soldado de la guarnición de Macagua, nos escribe la siguiente interesante carta, acerca de la sorpresa realizada en dicho pueblo, el pasado mes:

«Macagua 26 Julio 1896.

Mi querido amigo: El día 18 del actual tuvo que salir la mayor parte de la fuerza que hay en este paradero, al ingenio «Ocecania».

Aprovechando la ocasión, la partida de Clotilde García se aproximó al paradero á cosa de las dos y media de dicho día, mandando una citación al comandante de armas, desafiándole á doscientos metros de distancia, para luchar con fuerzas iguales.

El comandante de armas, como hacia dos días que habia llegado nada más, ignoraba las jugarretas que acostumbraba á hacer el tal cabecilla y ordenó preparar la fuerza que quedaba, que se componía entre clases y soldados de unos 36 hombres.

Salieron á los pocos momentos, pero con tan mala fortuna, que no volvieron más que el comandante, herido en una pierna, un soldado de mi regimiento y otro del de María Cristina.

Segun me cuentan los soldados que pudieron escapar, al poco de salir les hicieron dos disparos, matando á un corneta y á los diez minutos ya se habia generalizado el fuego, entre los nuestros y un pequeño grupo de insurrectos, que parecia ser la única fuerza enemiga.

Al poco rato viéronse rodeados los nuestros por más de 500 rebeldes, no pudiendo escapar de los machetes más que los que antes he citado, aunque lucharon con heroísmo más de una hora.

Cuando acudió la guerrilla montada era tarde, pues los combatientes españoles no existían.

A las cinco y media se hizo el reconocimiento, encontrando dos sargentos macheteados, uno de María Cristina y otro de Cuenca, un cabo y quince soldados muertos de Navarra y Cuenca y quince que no se han encontrado ni se sabe de ellos.

No se pudieron distinguir los soldados de uno y otro regimiento, por estar completamente desfigurados.

Los cadáveres fueron saqueados completamente, sin dejarles valor de un alfiler.

De los desaparecidos no sabemos ni una palabra, pero como estaba lloviendo á mares creemos que estarán enterrados en el fango.

Referente á lo demás de la guerra no puedo decirle nada, porque ni la correspondencia llega á tiempo en este bendito pueblo.»

## Crónica alegre

### UN DIA EN TORREVIEJA

Bien pueden decir mis lectores que les aprecio, porque *sin omitir gasto ni sacrificio alguno*, me he trasladado á Torrevieja, para ver por mis propios ojos el aspecto de aquel balneario, y luego contar á Vdes. mis impresiones. Que son estas:

\*\*

En el primer tren del sábado último, llegué al pueblo de los terremotos, con varios compañeros de redacción.

En la estación tuve lugar de ver á los naturales del país, demostrando á cada paso sus instintos hospitalarios.

Algunas personas que me eran de todo punto desconocidas, se me acercaron para ofrecerme sus casas.

Cosa que yo rehusé, como es natural, aun siendo los ofrecimientos tan de buena fé.

Una señora, me acompañó hasta el coche, dándome grandes muestras de confianza.

—En mi casa estaran Vdes. muy bien.

—Gracias señora, estamos convidados en casa de un amigo—le dije cortésmente.

—Pues mire V. en mi casa tengo dos camas de matrimonio, tres de á cuerpo, muy buenos muebles, y toda una batería de cocina de primer orden.

—Señora, eso á mí no me importa —exclamé sonriendo.

—Pues ya lo creo. Todo eso lo digo para que sepa V. lo que ofrezco, por treinta reales todos los días.

En este momento arrancó el coche, separándome así de aquella buena señora, á quien yo habia interpretado.

\*\*

Torrevieja, presenta hoy un brillante aspecto.

Allí hay familias de todas partes. Y mujeres hermosas á millés.

Por mi parte puedo decir, que recorrí los sitios más frecuentados, y no encontré una mujer reprochable.

Este es el primer aliciente para hacer agradable la vida en una población.

Después el mar, las brisas marinas y el cariñoso trato de aquellos vecinos, complementan los atractivos de Torrevieja.

\*\*

Los baños de *Vista Alegre* presentan á las once de la mañana un aspecto deslumbrador.

Allí acude lo mas escogido de la colonia veraniega y allí los novios hablan con los idolos de sus amores y los convidan á barquillos.

Cuando yo entré en el salon, me pareció así como que me miraban con asombro.

Y no faltó quien me dijo demostrando rabia por dentro:

—¿Usted también ha venido por estos sitios?

—Si señor yo también, le contesté recalcando la frase.

—Pues hombre, no le hacia yo á V. en disposición de veranear.

—Pues ahí verá usted—segui poniendo mala cara.

—Se tendrá V. que ir en seguida—continuó aquel posma.

—Me irá cuando me dé la real gana.

Y ahora voy á bañarme y despues á comerme un arroz á la marinera, dos pavos asados, todo el pescado que dé la plaza y despues lo que venga.

Con aquel desahogo me quedé tranquilo y entré en el cuarto de baño.

Y me bañé.

Y me di un *capuzón* por ustedes.

También hice *buches* con el agua del mar, para preparar la dentadura.

Y mas fresco que unas pascuas, me dirigí (siempre *con mis compañeros*) á la morada de mi director.

\*\*

No se si lo harian por ofendernos,

pero es el caso, que nos dieron de comer para todo el verano.

Describir las condiciones extraordinarias del arroz á la marinera, sería el cuento de nunca acabar.

Baste decir, que se le recibió con un aplauso general y hasta que se trató de sacar en hombros á la cocinera.

Total, el gran día, la gran comida...

Y aquí me quedo.

Me falta mucho que decir y este artículo se hace *empachoso*.

Por eso lo dejo hasta mañana y sirvan estas líneas de prólogo á lo mucho que tengo que contar.

Nos quedamos en el arroz.

Esperemos aquí hasta mañana.

J. ARQUES.

## Noticias generales

**Angel al Cielo.**  
A la tierna edad de cuatro años, subió ayer al cielo el niño Diego Rus Ramirez, hijo de nuestro querido amigo y compañero D. Diego Rus Latorre, Administrador de este periódico.

A los desconsolados padres y demás familia, les enviamos la sincera expresion de nuestro pésame más sentido, y les aconsejamos cristiana resignacion como único lenitivo para sobrellevar tan rudo golpe.

**Al extranjero.**  
Nuestro estimado amigo el depositario de los fondos municipales, don Enrique Villar, salió ayer tarde en el correo de Madrid para Alemania.

**Defunción.**  
Ha fallecido en la vecina ciudad de Orihuela el acaudalado propietario D. Antonio Gea.

**Expropiacion.**  
Para el pago del expediente de expropiacion de fincas rústicas en termino de Totana, necesarias para la repoblacion del primer perimetro de la segunda porcion de la sierra de España, ha designado el gobernador civil de esta provincia el día 24 del actual, efectuandose el pago en la Alcaldia de Totana.

**Ascenso.**  
Nuestro particular amigo y paisano el ingeniero de la armada D. José Galvache y Robles, ha ascendido á ingeniero jefe de segunda.

Reciba el Sr. Galvache nuestra mas sincera felicitacion por su nuevo empleo.

**Notas militares.**  
Le han sido concedidos dos meses de licencia para Archena y Alicante al teniente coronel de infanteria don Juan Magdalena Mauricio.

—Ha sido ascendido al empleo superior inmediato, el primer teniente del regimiento infanteria de reserva de Orihuela, D. Severiano Madaria Rubio.

—Por real orden le han sido concedidos dos meses de licencia para Fortuna y Caravaca, al comandante de infanteria D. Julian Perez Miravete.

**Caja de ahorros.**  
En la caja de ahorros del Circulo Católico ingresaron ayer 275'50 pesetas de 60 imponentes y se devolvieron á tres interesados 163'35 pesetas.

**Viajero.**  
Hemos tenido el gusto de saludar en esta al alcalde de Cieza D. Ricardo Oliver Vives.

**Herido.**  
Ayer ingresó en el hospital, José Navarro, de 43 años de edad, vecino de La Nora, con una herida contusa en la cabeza, producida por un palo que le dió un sujeto á quien no conoce.

El juzgado correspondiente entien-de en el asunto.

